

Diario de Valencia

Año XIII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Domingo 22 Abril de 1933

Teléfono 681.-Apartado 122

Núm. 4.138

Agrupación Regional de Acción Católica

CIRCUNSCRIPCIÓN

PARA DIPUTADO A CORTES

LUIS GARCIA GUIJARRO

Oficina central: Canalejas, 2

Teléfono 897

Ante la lucha electoral

La semana decisiva

En vano que la envidia, el odio y el sectarismo, en asqueroso maridaje, intenten reforzar la línea de ataque contra la candidatura de la Agrupación Regional de Acción Católica. El nombre del señor García Guijarro adquiere cada día más subidos valores en la contienda electoral, y no son ya solamente los tradicionalistas, Liga, integristas y católicos independientes, que integran la entidad que le proclaman, los que luchan y trabajan a su lado. Son todas las verdaderas derechas y aún numerosos grupos de otros sectores muy lejanos a nosotros, los que no han querido desoir la voz del deber y se excelen en noble enunciaci6n propagando su candidatura y laborando con ejemplar actividad y consoliador entusiasmo por ella.

En mayor número y con mayor intensidad hacia la candidatura del señor García Guijarro. La lógica, la verdad y el instinto de conservación pueden mucho más que todos los desprecios y todas las estúpidas coacciones del poder oficial. Ahora bien; no basta con tener opinión ni con ir a la batalla con ciega fe, ni con sentir nobles entusiasmos. Es preciso tener el sentido de la organización y de la disciplina, si se quiere conseguir toda la máxima potencia que cantidad tal de energías representa. Mil hombres luchando dispersos, sin coordinación, significan una fuerza nula por falta de coacción y de orientación. Sólo en cambio la fuerza de quitantes bien sometidos y dirigidos, aumentan automáticamente en progresión geométrica, hasta convertirse en arrolladora y omnipotente.

que con los dos interventores que la ley concede. Pretender atrincherarse tras una credencial de candidato para alcanzar la impunidad, es pura estrategia que a nada conduce. No por muchos candidatos e interventores, se purificará el mecanismo electoral. La emisión del voto, si se quiere depurar, ha de comenzar por la formación de la conciencia ética del ciudadano. El sufragio, que no es otra cosa que el reflejo de la conciencia, es resultado de una buena educación cívica; y más que sanciones positivas en leyes escritas, ha de buscar esa superior sanción moral que en el individuo culto es el mejor fiador de su conducta. Caer en un vil mercantilismo de votos es rebajar la condición humana hasta el grado de semovientes que en masa gregaria se dejan arrastrar a restallidos de látigo o punzadas de aguijón.

Quienes así proceden, como los que en frenética insania utilizan el sufragio como vaso receptor de odios ponzoñosos, merecen sólo ser encerrados en la vil ergástula de los réprobos, en la que no puede penetrar la luz de la nobleza y generosidad para respirar el libre y acre ambiente de la envidia.

El señor García Guijarro y los créditos de la Exposición

Todos recordarán la tramitación farga y penosa que tuvo este asunto cuando quiso recabarse del Estado la debida reparación a los grandes quebrantos sufridos por quienes, con abnegada generosidad, pusieron a contribución esfuerzos y hacienda en beneficio de Valencia. El mal llamado expediente no era más que una colección de facturas que no representaban más que cantidades invertidas. Entre sus cientos de hojas no había ningún fundamento legal para justificar la petición. Pero de las mismas rezumaba un argumento moral que sólo podía ser esgrimido y reflejado por un valenciano que, amante de su tierra, comprendiera la magnánima prodigalidad de cuantos empujaron aquel Certamen inolvidable.

A la sazón, el señor García Guijarro formaba parte de la comisión de Presupuestos, y el presidente de la misma puso en sus manos la delicada labor de presentar una ponencia dictaminando sobre el crédito solicitado. El hermoso documento que entonces redactó el diputado por Valencia, patentiza la excelencia de los sentimientos de amor a la tierra valenciana que atesora el señor García Guijarro como su cualidad predominante. La comisión de Presupuestos, después de oír las razones alegadas por la ponencia, aprobó por unanimidad el dictamen, y así se presentó el documento a la aprobación del Congreso, proponiendo cerca de un millón de pesetas para enjugar el déficit de la Exposición, de cuya cantidad, más de la mitad correspondió a los descendientes de aquel gran patrio valenciano cuya memoria debe ser evocada con gratitud por todos los que pensaron en una gran Valencia.

Distritos del Centro y del Museo.-Convocatoria

Se convoca a todos los jefes de sección e interventores de los distritos del Centro y del Museo, a una reunión de carácter urgente, que se celebrará mañana lunes, a las ocho de la noche, en los salones de la Agrupación Regional de Acción Católica, Canalejas, 2. Se encarece la asistencia.

En el distrito de Enguera

El candidato por Enguera don José Aparicio Albiñana nos visitó anoche para protestar de que el alcalde de Bocairente, sin motivo que lo justifique, y pretextando una huelga que no existe, ha publicado un bando prohibiendo que por la calle circulen grupos de más de tres personas, y amparado por la guardia civil, coacción a los obreros y personas independientes que no quieren someterse a su voluntad.

E. NOGUES - ABONOS

Sustituto abonado y primeras materias garantizadas. Entrega inmediata. Precios económicos. Colizaciones diarias. Moro Zeit, 9 - VALENCIA -

Conferencias del Padre Conejos

Segunda y tercera conferencia

Anoche dió fin la brevísima serie de conferencias que el reverendo Padre Conejos anunció como homenaje a la Patrona en el año de su Coronación. En contraste que ofrecen estas dos últimas conferencias, una todo sentimiento de cariño y ternura íntima, inspiradas y expresadas «Al paso de la Imagen», y la de anhelo, trascendencia práctica para «Después coronadas», completaron en todos sus aspectos la mejor preparación de tan grandioso acontecimiento.

No puede llamarse mera descripción «El paso de la Imagen», sino cuadro vivo de la realidad con todas sus hondas emociones, con todas sus esplendorosas grandezas, lo que allí nos hizo gozar, presentando de antemano y con brillante colorido el momento solemne de la Coronación de la Virgen entre una tempestad de aplausos y de vivas, vibrando alegres las campanas, rindiendo armas las tropas y postrándose en adoración como vasallos, hasta los mismos reyes de la tierra. ¿Cómo despertaba la confianza en los corazones de sus oyentes al decir que, avanzando la Virgen en su triunfal carrera, sabía ya el sitio donde le aguardaba para verla pasar cada una de sus hijas las valencianas, y a ellas les mandaba un ósculo divino con el beso acariciador de la brisa de nuestras vegas valencianas!

El celo del ministro del Señor descubría también cómo se ingenian los corazones amantes para no poner límites a sus afectos divinos, y enseñaba a sus oyentes una nueva forma de coronar a la Virgen, a la Madre y a la Mediadora, ofreciéndole todo el oro y los diamantes que guarda la tierra en sus entrañas, todas las perlas ocultas en el fondo de los mares; todas las oraciones que desde cuatro siglos le han dirigido nuestros mayores en su alabanza y, sobre todo, una corona de símbolos rubios, los corazones del esposo, de los hijos, de los hombres del mundo entero.

El fuego del conferenciante trascendía a las oyentes; el momento culminante había llegado, y con la visión de la lluvia de flor para alabrar el camino a la Señora, brindaba la idea de que no cayese sin llevar escrito en cada uno de sus pétalos algún generoso sacrificio, como la mejor ofrenda de amor a la Patrona.

Pero en la última conferencia quiso el reverendo Padre presentar cristalizados aquellos sacrificios, pues con mucha gracia decía que, como buen valenciano, conoce el carácter levantino, delatado en sus típicos fiestas y monumentos: tracas, tallas y Miguelete; fugaz impresión en la primera, obra incompleta en la segunda. «Señoras, si el Miguelete se acabara, ya no sería valenciano».

Muy a grandes rasgos, pero con vivas pinceladas, señalaba como materia de ofrenda las apremiantes necesidades de reforma general, desde lo íntimo del individuo en sus desmedidas ansias de gozar, tener y lucir, transformando los hogares y trascendiendo a la sociedad, que queda enrarecida con un ambiente de inmoralidad en espectáculos, revistas, escuelas y demás manifestaciones de la vida pública.

Reforma que aconsejaba empezar por las mismas señoras, refrenando todo exceso en el lujo y comodidades propias y excitando al desprendimiento en favor de las obras sociales católicas, y para ello invitaba a las señoras a repararlas desde allí en su precaria situación. «Señoras, están las cosas tan desequilibradas! ¡Que en escarpate radiante de luz se exponga un simple zapattito sobre cristal esmerilado, y nuestras escuelas cristianas tensan los vidrios rotos! En la reproducción de estos diálogos familiares diríamos que bate el record este experimentado conferenciante.

La casa de productos resinosos

A. Domingo Baixauli

ofrece a V. su nuevo domicilio, calle de Blanquerías, 27, Valencia, donde encontrará un gran surtido de Primeras materias para industria de jabonería y drogas Productos químicos para artes e industrias Blanquerías, 27 :: Teléfono interurbano 1694

La exportación de la patata

Anoche recibimos el siguiente telegrama del presidente de la Federación de Sindicatos Agrícolas: «Señor director del DIARIO DE VALENCIA. — Le felicito por la campaña en favor de la exportación de la patata ajustada a la realidad y conseguida, gracias a las gestiones de nuestro Cardenal. Se precisa insistir en la ampliación del plazo, pues en Hacienda no hay obstáculo para ello. — Escobar.»

La velada de esta tarde en la Casa de los Obreros

En el nuevo edificio que se está construyendo para Casa de los Obreros en la calle de Caballeros se celebrará esta tarde a las seis la anunciada sesión literario-social dedicada a San Vicente Ferrer, que promete ser agradabilísima.

En la Purísima de Alacuas

Meditante siempre las mismas verdades, las que ordenara San Ignacio: Fin del hombre y fin de las criaturas; los tres pecados: de los ángeles, de Adán, de los hombres; el infierno; la muerte... constituyéndose como lo escabroso, lo punzante de los ejercicios, lo que cercena ambiciones, mata egotismos, corta afecciones desordenadas y nos aligera y despoja de los cuidados terrenos, para emprender con denuevo la conquista del reino de Cristo, objeto de las meditaciones de la Segunda Semana, cuya posesión nos

Los "Bailes Suecos" en Bolonia

Se ha presentado la grata coincidencia de encontrarme en Bolonia durante la actuación, sólo por tres días, de los conocidos Bailes Suecos de Rolf de Mare, en el teatro Modernissimo. La agrupación está todavía constituida por los mismos elementos que vimos actuar en Valencia hace dos años: los maestros Inghelbrecht y Bigot y las primeras partes del baile, Jean Borlin y Carina Ari... Solamente ha aumentado el repertorio con algunas representaciones coreográficas nuevas.

Dr. J. Giménez Cánovas

OCULISTA.-Consulta de 10 a 1 ALFREDO CALDERON, 8

Dr. Mario Ximénez

Medicina y cirugía de las fermedades del aparato digestivo. Enfermedades de la nutrición. Electroterapia. Rayos X. Consulta, de once a una. Colón, 82.

Hotel Menblé

Lujosas y económicas habitaciones para dormir.—Baño.—Servicio permanente. Pl y Margall, 5, y Mosen Femares, 2

Se aproxima: TRAJE MIO

TOS, CATARROS CRONICOS

Asma, Gripe, Bronquitis: Su curación segura y alivio inmediato, con el PECTORAL LORAS. Gran balsámico y antiséptico de las vías respiratorias. Facilita la excoeración y aumenta el apetito; sabor agradable. En un solo frasco se nota una franca mejoría. Se vende en la FARMACIA DE LA MORERA y demás principales de España.

